

JUAN SALAS MARTIJEÑA FUE INTERVENIDO EN SURCO

Dispara con escopeta en condominio



■ HORROR. Sujeto apuntó con arma a recepcionista.

Agentes de la Comisaría de Monterrico intervinieron ayer a un hombre, identificado como Juan Luis Salas Martijena, acusado de disparar hasta en tres oportunidades dentro de un condominio multifamiliar, en Surco.

De acuerdo con un medio local, en las imágenes de las cámaras de seguridad se observa al detenido caminando en el edificio con una escopeta en la mano, sosteniéndola en posición de disparo y exigiendo al recepcionista que le abra una puerta de acceso a otro espacio.

Según los testigos, citó el medio, el intervenido discutió a gritos con otra persona y, luego de algunos minutos, se escucharon disparos. La presunta víctima resultó ilesa y salió huyendo hacia la vía pública.

charon disparos. La presunta víctima resultó ilesa y salió huyendo hacia la vía pública.

Frente al sonido de los disparos, los residentes llamaron al 105 y a la comisaría del sector. Los agentes llegaron a los pocos minutos y restablecieron la calma en el edificio.

Tanto el afectado como Salas Martijena fueron trasladados a la Comisaría de Monterrico, donde se realizan las diligencias para establecer las responsabilidades y en qué circunstancias ocurrió este hecho.

Un agente de dicha comisaría confirmó que el suceso ocurrió ayer, en la cuadra dos del jirón Cristóbal de Peralta Sur, y que el caso se encuentra en investigación.

ASÍ COMUNICAN ASPEFAR, INKAFARMA Y MIFARMA

Mantienen genéricos esenciales en farmacias

Las farmacias de Químicos Farmacéuticos, que integran la Asociación Peruana de Farmacias (Aspefar), mantendrán actualizados sus stocks de medicamentos genéricos esenciales definidos por el Ministerio de Salud (Minsa). Así lo dio a conocer Ana Jiménez, presidenta del gremio farmacéutico. Esto, resaltó, pese a que el Ejecutivo no ha extendido la vigencia de los decretos de urgencia 007-2019 y 059-2020, que obligaban a todas las farmacias y boticas del país a mantener inventarios mínimos de genéricos esenciales.

A su vez, Inkafarma y Mifarma anunciaron que mantienen inventarios de genéricos esenciales en todos sus establecimientos a nivel nacional.

ENTREVISTA | LESLIE SOTO. Infectólogo

DAVID TOLENTINO
david.tolentino@peru21.pe

El dengue sigue reportando nuevos casos de contagio. Perú21 dialogó con el infectólogo Leslie Soto, de la Universidad Cayetano Heredia, sobre cómo afrontar esta enfermedad.

El dengue sigue golpeando diversas regiones del país. ¿Cuál es la forma más efectiva de combatir esta enfermedad?

De acuerdo con el cambio climático, tenemos que el zancudo tiene menos tiempo para llegar a adulto. Antes se demoraba como una semana; ahora se demora menos de cinco días. Entonces, el clima no lo podemos cambiar. Sin embargo, la otra parte, donde pone sus huevecillos, por ejemplo, sí lo podemos cambiar. Las personas deberían poner en las ventanas mallas; habría que colocarse prendas de manga larga, colores claros, que no les gustan a los zancudos, colocar repelentes en la casa.

¿Qué pautas debería seguir un especialista al momento de prescribir algún medicamento al paciente?

Sabiendo que es una enfermedad viral, no tenemos antiviral para el dengue, debe prescribirse básicamente sintomáticos. Esta enfermedad se llama 'fiebre quebrantahuesos', duele mucho; por lo tanto, (prescribimos) analgésicos que no sean antiinflamatorios esteroideos, no damos ketoprofeno, ketarolaco, esas cosas no. Damos paracetamol, un gramo cada 8 horas.

¿Considera viable el uso de antibióticos en el tratamiento?

Es una enfermedad viral. El antibiótico es para enfermedades bacterianas; entonces, no sirve para esta enfermedad. Por eso hay que evitarlo porque crearemos resistencias para otro tipo de enfermedades.



ANDINA

“Hay que conocer signos de alarma del dengue”

RECOMENDACIÓN. La persona con la infección debe ir al primer nivel de atención para no saturar al hospital, sostiene el infectólogo.

DATOS

■ El Ministerio de Salud informó que los casos de dengue ya sobrepasaron los 30 mil contagios. A la fecha ya se han reportado 44 fallecidos.

■ El titular del sector, César Vásquez, anunció una gran fumigación nacional programada para el 27 del presente mes.

un dengue sin signos de alarma. Al ver que es una enfermedad viral, hay que tomar sintomáticos si duele algo, si hay fiebre, y harito líquido. Justamente la enfermedad del dengue es una enfermedad bien fácil de manejar porque es básicamente líquido. Decirle que tiene que hidratarse adecuadamente y que conozcan los signos de alarma.

¿Cómo cuáles?

Los signos de alarma son que el paciente tenga náuseas y vómitos frecuentes, dolor abdominal; que tenga, si se hace un examen de sangre, plaquetas bajas, la hemoglobina, que esté como borrachito, se denomina trastorno del sensorio, y si hay sangrado, todo esto es alarma. Debería ir al hospital porque implica que

ya tenemos un dengue con signo de alarma y se puede complicar a dengue grave.

¿Cómo evitar la saturación en los hospitales? ¿Qué pautas debemos seguir para no caer en contagio?

Acá el problema es el primer nivel de atención, que está totalmente desatendido. La persona con dengue debe ir al primer nivel de atención para no saturar al hospital y acá es donde deben darle las primeras pautas y advertir los signos de alarma que si conllevarían a que el paciente vaya recién al hospital. Es lo que tenemos que hacer nosotros y de esa manera podemos mejorar la atención en cada nivel, no saturando, puesto que este dengue se maneja ambulatoriamente como les mencioné: el 94%.